



Monitoreo y Análisis

08/octubre/2022

SECRETARIO

México autosuficiente en producción de maíz para tortillas: Sader

Víctor Manuel Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, aseguró que México es autosuficiente en producción de maíz blanco, utilizado en la producción de tortillas. El funcionario detalló que en el caso del maíz amarillo, México lo ha importado y destinado como alimento en la actividad pecuaria, la industria de la medicina y la producción de fructuosa.

<https://lopezdoriga.com/nacional/mexico-autosuficiente-en-produccion-de-maiz-para-tortillas-sader/>

Entrevista a Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura, sobre el aniversario 25 de Fórmula Financiera

Víctor Villalobos Arámbula comentó sobre el aniversario 25 de Fórmula Financiera. Felicitó a los conductores por el aniversario 25 del programa Fórmula Financiera. En torno al nuevo Apetic, señaló que 10 de las 15 empresas que firmaron el acuerdo, están asociadas con la producción pollo, de tortillas, de huevo, de carnes, además de que han trabajado con Senasica por muchos años y han apoyado mucho a dicho organismo, además de que han compartido la responsabilidad de mantener la seguridad alimentaria del país basada en la inocuidad y la sanidad.

_Fórmula Financiera, Maricarmen Cortés, 103.3 Mhz. FM

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=97891383>

Asume Buenrostro en Economía. - Raquel Buenrostro asumió el cargo de Secretaria de Economía luego de que ayer por la mañana el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara su designación. Estuvieron en la designación, entre otros, los secretarios de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O., y de Agricultura, **Víctor Villalobos**, así como el Procurador Fiscal, Arturo Medina, quien es mencionado como posible reemplazo en el SAT. **Reforma; P, 1; Milenio, P, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895523>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895515>

SECRETARÍA

(B-470) Recibe Ofelia Flores el Premio Nacional de Sanidad Animal 2022 por su contribución a la exportación de cárnicos mexicanos

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** otorgó el Premio Nacional de Sanidad Animal 2022 a la maestra en Ciencias Veterinarias, Ofelia Flores Hernández, por su destacada labor en el registro y determinación de residuos tóxicos en alimentos de uso veterinario, lo que contribuyó a la apertura de





los mercados internacionales a los productos nacionales de origen animal y ha permitido a México destacar como país exportador de productos cárnicos sanos y seguros.

<https://hojaderutadigital.mx/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2022-por-su-contribucion-a-la-exportacion-de-carnicos-mexicanos/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2022-por-su-contribucion-a-la-exportacion-de-carnicos-mexicanos/>

<https://acustikrural.com/nacional/2022/10/07/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2022/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/07/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-anim>

[2022/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural%20otorg%C3%B3,de%20residuos%20t%C3%B3xicos%20en%20alimentos%20de%20uso%20veterinario.](https://www.angulo7.com.mx/2022/10/07/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-anim-2022/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural%20otorg%C3%B3,de%20residuos%20t%C3%B3xicos%20en%20alimentos%20de%20uso%20veterinario.)

<https://laverdad.com.mx/2022/10/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-anim>

<https://arribaelfcampo.com.mx/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-anim>

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/07/entrega-agricultura-premio-nacional-de-sanidad-anim>

<https://www.periodicomitierra.mx/entregan-premio-nacional-de-sanidad-anim>

<https://www.tierrafuerte.mx/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-anim>

<https://www.tallapolitica.com.mx/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-anim>

<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/recibe-ofelia-flores-el-premio-nacional-de-sanidad-anim>

<https://ntcd.mx/noticias-recibe-ofelia-flores-premio-nacional-sanidad-anim>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1578535662621376512>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1578540477850083328>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1578555582789079041>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1578471239349592066>

Concluye siembra de bloques contra redes. - Con una inversión total estimada de 3 millones 784 mil 24 pesos, que se dividió en tres fases: construcción, operación y programas de prevención, mitigación y/o compensación, concluyó el Sembrado de Bloques de Concreto en la Zona de Tolerancia Cero de la Vaquita Marina, ubicada a una distancia de 7.5 mn del puerto de San Felipe, Baja California teniendo una superficie de 225 kilómetros cuadrados.

El proyecto coordinado entre los gobiernos de Baja California, Baja California Sur, Sonora y Sinaloa, además de las Secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Agricultura y Desarrollo Social, Marina-Armada de México (Semar), Conapesca. con el objetivo de deshabilitar las redes de enmalle incluyendo las agalleras tipo chinchorro y mixtas, entre otras, las cuales son utilizadas para la captura de totoaba.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/isptestigos/testigo.jsp?cveNota=97896041>





AGRICULTURA

Alimentar a quienes causan hambre / Silvia Ribeiro. - El 3 de octubre, el gobierno mexicano concedió a 15 grandes empresas de producción y distribución de alimentos -varias transnacionales, incluso la empresa más grande del mundo, el supermercado Walmart una licencia "única y universal" que las exime de todo trámite requerido para garantizar la salud, inocuidad y otros aspectos sanitarios en la importación de insumos para procesar y distribuir alimentos. No obstante, datos de la FAO (Organización de Agricultura y Alimentación de Naciones Unidas) muestran claramente que no se trata de falta de alimentos, sino de especulación.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895139>

GANADERÍA

FAO prevé que se duplicará demanda de proteína animal. - FAO prevé que se duplicará demanda de proteína animal Los últimos diez años han sido testigos de un crecimiento sin precedentes de la demanda de proteínas a nivel mundial. El consumo total de carne aumentó a una tasa del dos por ciento anual, según la consultora de inversiones McKinsey. La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) calcula que la demanda de proteína animal se duplicará en 2050. Entonces habrá que alimentar a 9 mil millones de personas. **La Crónica, P, 18**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97894437>

Ganaderos de Chihuahua rechazan pacto contra la inflación y carestía.-- Integrantes de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua (UGRCH), con el respaldo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) del estado, además de organizaciones adherentes, como el Consejo de la Industria Maquiladora (Index) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), rechazaron el Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía (Apecic) del gobierno federal, por considerar que pone en riesgo la exportación, hacia Estados Unidos de becerros y de ganado en pie que les dejó ganancias con valor de 30 mil millones de pesos los últimos tres años. **La Jornada, P, 22**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895019>

Crean alianza mexicana para cultivar carne en laboratorio. - Científicos del Tecnológico de Monterrey, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e inversionistas privados mexicanos del grupo Saya Bio, presentaron este jueves un proyecto vanguardista de base tecnológica, que usará biotecnología e ingeniería de tejidos para cultivar en laboratorio carne para consumo humano; sin necesidad de sacrificio de animales.

El emprendimiento llevará por nombre Forma Foods y, en su nacimiento, tendrá como sede el Tec de Monterrey. **La Crónica; P, 18**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97894435>





PESCA/ACUACULTURA

Con nueva estrategia, la Semar busca salvar a la vaquita marina. - Con una nueva estrategia para evitar la extinción de las últimas ocho vaquitas marinas, la Secretaría de Marina (Semar) concluyó el sembrado de 193 bloques de concreto en 225 kilómetros de la zona de tolerancia cero del Alto Golfo de California, con el objetivo de desincentivar el tendido de redes que enmallen a este mamífero por la pesca ilegal.

La Jornada, P, 27

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895110>

ABASTO/PRECIOS

Bajo Reserva/Extorsión desatada pega en la inflación

En el gobierno federal, nos comentan, ven al crimen organizado como uno de los responsables de que el alza en los precios de los productos de la canasta básica nada más no ceda. Nos hacen notar que algunas áreas de seguridad del gobierno federal detectaron que los productores de básicos están cargando el costo de la extorsión de la delincuencia a sus productos, lo que constituye ya una de las causas internas de la inflación en el país. **El Universal, P, 2**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895633>

Precios mundiales de alimentos se redujeron en septiembre: FAO. - Los precios mundiales de los productos alimentarios continuaron la tendencia a la baja en septiembre, por sexto mes consecutivo, a causa del declive del costo de los aceites vegetales, que compensa un leve aumento del de los cereales, reportó la FAO.

El índice de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) de los precios de los alimentos, que sigue la variación internacional de una canasta de productos básicos, bajó una vez más en septiembre tras el récord alcanzado en marzo, después de la invasión rusa de Ucrania.

La Jornada, P, 15

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895089>

Pico de gallo se pone bravo. - ¡Entre los productos con precios alza que más incidieron en la inflación destaca el jitomate, el cual se encareció 11.63%; el servide loncherías, fondas, En torterías y taquerías, que se incrementó 1.01%; la cebolla, que se elevó 11.37%, la tortilla de maíz, que avanzó 2.09-por ciento. **Excélsior, P, 15**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895941>

Inflación alcanza su pico.- a inflación general anual en septiembre se mantuvo en 8.7 por ciento, la misma de agosto y en el nivel más alto en 22 años, de acuerdo al Inegi. La inflación puede haber llegado a su pico en ese mes, tal como lo considera el Banco de México, pero analistas advirtieron que las presiones sobre los precios no han bajado. Alejandro Saldaña, economista en jefe de Grupo Financiero





Bx+, consideró que aun cuando la inflación hizo pico, persisten riesgos sobre el panorama y se espera que la Reserva Federal de Estados Unidos mantenga un agresivo ajuste monetario. **El Heraldo de México, P,1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895643>

Inflación frena alza; se estabiliza en 8.70%.-El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la inflación en septiembre fue de 0.62 por ciento, por debajo del 0.66 por ciento esperado por analistas y con una desaceleración de respecto al 0.70 por ciento en agosto, aunque la mayor para un mismo mes desde 2008.Los productos con mayor alza en septiembre fueron jitomate 11.63 por ciento, loncherías, fondas, torterías y taquerías 1.01 por ciento, cebolla 11.37 por ciento, tortillas de maíz 2.09 por ciento y electricidad 2.02 por ciento.

En contraste, los que más bajaron fueron gas doméstico LP 3.31 por ciento, aguacate 16.35 por ciento, servicio de telefonía móvil 3.97 por ciento, servicios profesionales 14.61 por ciento y gasolina de bajo octanaje 0.56 por ciento. **La Razón, P,8**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895380>

Pausa en alza inflacionaria, pero signe aumento en precios de jitomate, tomate y tortilla.- Aunque la inflación general en México detuvo Su tendencia al alza en Septiembre con 8.7 por ciento, nivel equivalente a lo registrado en agosto pasado, según dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (IKEGI) a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), continúan los incrementos en los precios de productos y servicios. **El Heraldo de México, P, 2**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97894052>

ALIMENTACIÓN

Querétaro y CDMX, con la menor inflación. - Mientras la inflación nacional se estabilizó en 8.7% en septiembre, un máximo en casi 22 años, las familias del centro del país enfrentan una menor carestía. Cifras del Inegi mostraron que Querétaro fue el estado con menor inflación, de 7.2%; seguido de la Ciudad de México, con 7.7% y el Estado de México, con 7.9%.

La razón de la menor carestía en estas entidades es que hay más demanda y competencia en el mercado, dijo Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas.

Explicó que, por ejemplo, aunque en la Ciudad de México el maíz es caro, la tortilla es más barata que en Sinaloa, que es el principal productor nacional y donde el grano es barato. **El Universal, P, 18**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895982>

INFORMACIÓN GENERAL

Amenaza AMLO a juez incómodo. - La división de poderes cedió el paso a la mañanera. Una vez más, el presidente Andrés Manuel López Obrador amagó a un juez federal por frenar un plan gubernamental.





Ahora, arremetió contra el juez Francisco Javier Rebolledo, quien el lunes pasado emitió una suspensión provisional para que la SEP no implemente el nuevo plan de estudios como programa piloto en 960 escuelas. públicas. **Reforma, P, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895517>

Ejército busca comprar bombas lacrimógenas.- La Secretaría de la Defensa Nacional lanzó una licitación para comprar más de 2.8 millones de proyectiles de gas lacrimógeno que serán usados por la Policía Militar para mantener "el orden interior y la seguridad nacional". Esto, a unos días de que fuera aprobada por el Senado la reforma que amplía la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028. **El Universal, P,1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895564>

Inflación da un respiro al bolsillo, pero.. El índice Nacional de Precios al Consumidor subió 0.62% en septiembre respecto al mes anterior, y la inflación general anual se ubicó en 8.70%, mismo nivel que en agosto.

Para Marcos Daniel Arias Novelo, analista de Grupo Financiero Monex, el dato es una buena noticia, pero con alcance limitado, pues si en los tres meses restantes del año se repite la cifra de septiembre, la variación total de precios en 2022 estaría cerca de 8.40 por ciento.

"Considerando la amplia incertidumbre que enfrentan los productos energéticos de cara a la temporada de bajas temperaturas, seguimos pensando que los riesgos se concentran profundamente al alza", señaló. **Excélsior, P, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895642>

PRESIDENCIA

La inflación se mantiene en 8.7% anual; ya llegó a su techo: AMLO. - De México En septiembre pasado el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.62 por ciento respecto al mes anterior; con este resultado, la inflación general anual se ubicó en 8.70 por ciento, el mismo nivel registrado el mes anterior y la más alta desde diciembre del año 2000, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Tras esta información, en su conferencia matutina el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que ya se detuvo la inflación, lo cual "es muy buena noticia" para la población.

El mandatario pronosticó que a partir de este momento la inflación va a empezar a disminuir porque "ya llegó a su techo, a su límite máximo". **Milenio, p, 20**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895575>





AMLO celebra noticia y prevé baja de precios. - El Presidente Andrés Manuel López Obrador pronosticó que el crecimiento de la inflación llegó a su punto máximo en septiembre de este año y en adelante comenzará abajar.

"Se detuvo la inflación, hoy temprano dio a conocer el dato el Inegi y ya no hay mayor crecimiento inflacionario esa es muy buena noticia para el pueblo, para la gente y yo espero que hacia adelante siga la disminución; ya llegó a su techo, a su límite máximo y va a empezar abajar ese es mi pronóstico", sentenció el mandatario al iniciar su conferencia de prensa mañanera. **La Razón, P.8**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97895388>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Renuncia de Clouthier fue por desacuerdos en el plan anti carestía: Morena y PT.- La salida de Tatiana Clouthier de la Secretaría de Economía (SE) se debió, entre otras razones, a que tuvo diferencias con el secretario de Hacienda en el mecanismo para combatir la inflación que se dio a conocer a principios de octubre. Otro punto de choque fue el de eximir a las compañías participantes de diversos trámites y permisos, incluidos los otorgados por el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), pues para la ex secretaria de Economía, eso permitirá la importación de productos y bienes de baja calidad que terminarán afectando no sólo al consumidor, sino a la industria nacional. **La Jornada, P, 5**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=97894971>

